



DINERO

Qué raro: bajó el precio del petróleo con la guerra // Cuando el sha de Irán vivió en Cuernavaca // Cuauhtémoc pasea en Europa

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

GENERALMENTE UNA GUERRA genera casi automáticamente aumento en el precio del petróleo, principalmente si los contendientes son productores importantes. Sin embargo, el conflicto entre Estados Unidos e Israel contra Irán produjo una caída. La mezcla de exportación de Pemex cerró el viernes de la semana anterior en 70.41 dólares el barril, pero ayer bajó a 65.37 dólares. No es que se haya hecho bolas el director de la petrolera mexicana, Víctor Rodríguez Padilla, el descenso reflejó el movimiento de los mercados internacionales. La cotización de la variedad West Texas, seguida por Pemex, bajó de 75.26 a 70 dólares. Dicen los expertos que no ha habido señales de la temida interrupción de los flujos de petróleo de los países de Medio Oriente que pasan por el estrecho de Ormuz. Algunos tienen otros datos. Aseguran que el descenso se debe a que Irán rebajó sus precios para acumular dinero en efectivo preparándose para la guerra.

Pero, ¿estamos en guerra?

SEGÚN EL PRESIDENTE Trump ya terminó, duró 12 días, en cuestión de horas Israel e Irán llegarían a un acuerdo, aunque Irán dice que no. Quedan flotando algunas dudas: ¿el bombardeo de Estados Unidos realmente acabó con los tres sitios nucleares iraníes? ¿Continuará Trump tratando de derribar el gobierno de los ayatolas? ¿Tratará de imponer a un descendiente del depuesto sha de Irán?

El sha vivió en Cuernavaca

SE NECESITA TENER más de 50 años para recordar que después de su caída, el último sha de Irán, Mohammad Reza Pahlavi, y su familia vinieron a vivir a Cuernavaca; el entonces presidente López Portillo les dio asilo político. Llegaron a México un mes de junio de 1979, gracias a la intervención del gobierno de Estados Unidos y empresarios, entre ellos el banquero David Rockefeller. El diario *The Washington Post* publicó en su momento que Henry Kissinger había presionado a López Portillo para que le diera la visa de residencia temporal al monarca persa y su familia. La alta sociedad (¿?) de la localidad se ilusionó con la idea de alternar con un descendiente de la aristocracia persa, pero vivió con mucha reserva. Tiempo después se mudaría a Estados Unidos, y falleció víctima de cáncer el 27 de julio de 1980 en El Cairo, Egipto.

Contando ricos y pobres

CONTAR MILLONARIOS ES relativamente fácil; basta con suscribirse a Bloomberg o *Forbes*, además, son muy poquitos. Quinientas familias son dueñas de casi tres cuartas partes de la riqueza. Pero contar a los pobres es todo un problema, con la complicación de que están categorizados entre los muy jodidos y los no tanto. Esa tarea estuvo muchos años a cargo del Coneval, pero la Cámara de Diputados comenzó el proceso de su desaparición. Sus funciones las absorberá el Inegi. El dato oficial del Banco Mundial indica que en el periodo comprendido de 2018 a 2022, con Andrés Manuel en Palacio Nacional, salieron de la pobreza 11 millones de personas, corrigiendo un dato anterior de 9.5 millones.



Díselo a Claudia

Asunto: contaminación en Ensenada

SEÑORA PRESIDENTA: LOS ejidatarios y pequeños propietarios que tenemos tierras al sur de Ensenada solicitamos su intervención personal para que cese la contaminación que desde hace más de un año tenemos en nuestras tierras y mantos acuíferos, a causa de las aguas negras deficientemente tratadas que arroja al arroyo San Carlos la planta de tratamiento El Naranja, de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada. Gracias anticipadas, señora Presidenta.

Por el ejido Nacionalista Sánchez Taboada,
Francisco J. Huerta A. Parcela 100

Twitterati

ASÍ SE GOZA la Dolce Vita: el diputado agresor Cuauhtémoc Blanco (@cuauhtemoch10) en #Milán, #Italia. ¿Y el trabajo legislativo? Bien, gracias. Mientras otros enfrentan la realidad, el pasea entre *boutiques* y espresos.

@GildoGarzaMx

Facebook, TikTok, Twitter, Instagram:
galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

BELTRONES, EN EL INICIO DEL PERIODO EXTRA



▲ En senador Manlio Fabio Beltrones, durante la sesión de ayer en la Cámara alta, al dar inicio el periodo extraordinario de sesiones en el Congreso, durante el cual se prevé dar trámite a por lo menos 16 iniciativas, entre ellas las de desapariciones y telecomunicaciones. Foto Jorge Pablo García